



# Elegido de Trump para embajador en México insinúa una acción militar si hay ciudadanos estadounidenses en riesgo

By Patricia Zengerle and Emily Green

March 13, 2025 1:39 PM CST · Updated an hour ago



El nominado del presidente Donald Trump para embajador de Estados Unidos en México no descartó el jueves una acción militar unilateral de Estados Unidos en México si ciudadanos estadounidenses estuvieran en peligro, poniendo en primer plano las tensiones latentes entre los dos países sobre cómo combatir a los cárteles de la droga.

"Nuestro primer deseo sería que se hiciera en colaboración con nuestros socios mexicanos", dijo Ronald Johnson ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de EE.UU. en su audiencia de confirmación, pero que "si se diera el caso de que la vida de ciudadanos estadounidenses estuviera en peligro, creo que todas las cartas están sobre la mesa."

Los comentarios de Johnson subrayan un creciente consenso dentro de la administración Trump de que los ataques militares de Estados Unidos en México son un posible curso de acción, una desviación significativa de la política exterior anterior de Estados Unidos hacia su vecino del sur.



La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, ha dicho que cualquier operación militar unilateral de Estados Unidos en México violaría la soberanía del país.

"El pueblo mexicano no aceptará bajo ninguna circunstancia intervenciones, intromisiones o cualquier otra acción proveniente del exterior que atente contra la integridad, independencia o soberanía de la nación... (incluyendo) violaciones al territorio mexicano, ya sea por tierra, mar o aire", dijo en febrero.

Aunque Estados Unidos y México llevan mucho tiempo realizando operaciones conjuntas contra los cárteles mexicanos, Trump ha pedido ataques militares estadounidenses para dismantelar las organizaciones criminales, afirmando que quiere "hacer la guerra" a los poderosos cárteles mexicanos.

Johnson, que fue embajador en El Salvador durante el primer mandato de Trump, tuvo una carrera de más de 20 años en la Agencia Central de Inteligencia. El jueves, elogió a Sheinbaum y dijo que buscaba trabajar estrechamente con las autoridades mexicanas para derrotar a los cárteles. En febrero, la administración de Trump designó a algunos cárteles mexicanos como organizaciones terroristas, lo que según los expertos podría allanar el camino político para ataques militares estadounidenses en México.

México se ha opuesto durante mucho tiempo a la designación terrorista, argumentando que los cárteles no están motivados por fines políticos como otros de la lista de terrorismo, sino por el lucro.

"Las autoridades mexicanas han reforzado la seguridad contra los cárteles", declaró Johnson.

[Trump choice for Mexico ambassador hints at military action if US citizens at risk | Reuters](#)